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           会議録の作成にあたっては、誤りのないよう留意 

          しておりますが、時間の関係上、原稿校正は初校よ 

          りできなく、誤字、脱字がありましたら、深くお詫 

          び申し上げます。 

           まことに恐れ入りますが、ご了承のうえご判読い 

          ただきたくお願いいたします。 

               福島町議会議長 溝 部 幸 基 
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令和７年度 

福島町議会定例会５月会議 

令和７年５月１９日（月曜日）第１号 

 

◎議事日程 

 日程第１  会議録署名議員の指名 
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◎会議に付した事件 

 日程第１  会議録署名議員の指名 

  日程第２  諸般の報告 

  日程第３  議案第４号 財産（福島町立学校校務用パソコン機器）の取得について 

  日程第４  議案第５号 定住向け町有住宅（３号棟）建築主体工事請負契約の締結について 

  日程第５  議案第６号 令和７年度福島町一般会計補正予算（第１号） 

 

◎出席議員（９名） 

   議 長 １０番  溝 部 幸 基     副議長  ９番  平 野 隆 雄 

        １番  藤 山   大          ２番  杉 村 志 朗 

        ３番  佐 藤 孝 男          ４番  小 鹿 昭 義 

        ５番  平 沼 昌 平          ６番  木 村   隆 

        ７番  熊 野 茂 夫          ８番  （ 欠 員 ） 

 

◎欠席議員（０名） 

 

◎出席説明員 

 町 長  鳴 海 清 春      副 町 長  小 鹿 一 彦 

 総 務 課 長  小 鹿 浩 二      企 画 課 長  村 田 洋 臣 

 産 業 課 長  福 原 貴 之      建 設 課 長  紙 谷   一 

 

 教 育 長  小野寺 則之      事務局長兼学校給食センター長  石 川 秀 二 

  

 監 査 委 員  本 庄 屋  誠      監 査 委 員  高 田 重 美 

 

◎職務のため議場に出席した議会事務局職員 

 議会事務局長  鍋 谷 浩 行      議会事務局議事係長  山 下 貴 義 

 議会事務局議事係  角 谷 里 紗 
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（開会 ９時５９分） 

 

  ◎開 会 ・ 開 議 宣 告 

 

○議長（溝部幸基） 

おはようございます。 

ただいまから令和７年度定例会５月会議を開会いたします。 

 日程に入る前に、申し出がありますので、町長のあいさつを行います。 

 鳴海清春町長。 

 

  ◎町 長 あ い さ つ 

 

○町長（鳴海清春） 

改めまして、おはようございます。 

定例会５月会議の開催にあたり、一言ご挨拶を申し上げます。 

 議員の皆様には、定例会５月会議にご出席をいただき、誠にありがとうございます。 

 さて、浜の主力であります養殖コンブの収穫まで約１か月あまりとなっておりますが、今年は春から天

候不順による時化が多く続いており、漁師さんから作業に遅れが出ているとの声が多く聞かれてございま

す。今後、天候が回復し、順調に収穫作業が行われることを期待しているところでもございます。 

そのようななか、５月１０日に「町民森づくり植樹祭」及び「春のお魚を殖やす植樹会」が行われ、

漁協女性部など関係者６５名の参加をいただき、ミズナラ５００本を桧倉地区に植樹しております。 

また、当植樹会は包括連携協定を締結しているクミアイ化学工業株式会社から吉村専務執行役員にも

東京からお越しをいただき参加をしていただいたところでもございます。 

翌日１１日の母の日には「第３１回北海道女だけの相撲大会」が開催され、道内はもとより全国各地

から５９名が参加し、当日はあいにくの雨模様で会場が総合体育館に変更となりましたが土俵上で熱戦が

展開され、その模様はテレビ等を通じて全国に発信されてございます。 

 それでは、本日の案件についてですが、財産の取得として学校校務用パソコン機器の取得が１件と、５

月７日に入札執行されました定住向け町有住宅（３号棟）の建築主体工事請負契約の締結並びに令和７年

度一般会計の補正予算となっており、計３件の議案審議をお願いするものでございます。 

 なお、一般会計の補正予算の主な内容についてですが、テレビ中継局管理費及びウニ種苗育成センター

改修事業費並びに空家等除去補助事業費の補正となってございます。 

 なお、議案につきましては担当課長からこのあと説明をいたしますので、ご審議のうえ議決賜りますよ

う、よろしくお願いをいたします。 

 以上をもちまして、簡単でありますが開催にあたっての挨拶とさせていただきます。 

 本日は、どうぞよろしくお願いいたします。 

○議長（溝部幸基） 

町長のあいさつを終わります。 

 

  ◎会 議 録 署 名 議 員 の 指 名 

 

○議長（溝部幸基） 

 日程第１ 会議録署名議員の指名を行います。 

 ７番熊野茂夫議員、９番平野隆雄副議長を指名いたします。 

 

  ◎諸 般 の 報 告 

 

○議長（溝部幸基） 

 日程第２ 諸般の報告を行います。 
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 議会運営委員会の報告を行います。 

 ５番平沼昌平議会運営委員長。 

○５番（平沼昌平） 

 令和７年度定例会５月会議の開会に際し、本日開催いたしました議会運営委員会の協議結果について、

報告いたします。 

 議事日程につきましては、お手元に配付のとおりでございます。 

 審議日数については、本日１日を予定いたしましたので、議事運営にご協力いただきますようお願いを

申し上げて、報告を終わります。 

○議長（溝部幸基） 

 議会運営委員会の報告を終わります。 

 本定例会５月会議の議事は、ただいま議会運営委員長から報告がありましたように進めてまいります。 

 諸般の報告については、皆様のお手元に配付のとおりでございますので、ご了承願います。 

 常任委員会の所管事務調査結果の報告を行います。 

 ３番佐藤孝男経済福祉常任委員長。 

○３番（佐藤孝男） 

 それでは、諸般の報告の６ページをお開きください。 

 ４月１５日に実施しました１件の所管事務調査について、報告書に基づき内容を説明いたします。 

調査事件１「認定こども園福島保育所改修事業について」。 

 町より改修工事の内容について資料が示されたことから、その内容を調査したので、調査結果を報告す

る。改修工事の内容については一定の理解をしたが、次の事項について検討されたい。 

 ２、外構の改修について。 

 老朽化した遊具類の更新と遊戯スペースの拡大を予定しているが、以前から正面入り口以外から出入り

する人が見受けられ、新しい遊具類を設置した際、閉園中に子ども達が園内に入って遊ぶことも考えられ

るので、閉園後の対応と侵入防止対策が必要と思慮するので検討されたい。 

 ３、総括意見。 

 今回の施工にあたっては、施設の性質上休館できないため、子ども達が居る状況で工事を進める必要が

あることは理解するが、工事期間中の騒音については日常の運営に支障を来さないよう対応されたい。 

 特に午睡中の騒音対策については最大の配慮が必要であり、支障を来す騒音が想定される工事について

は、できる限り休園となる土・日に施工されるよう計画調整されたい。 

 なお、近年の大型事業において、工事着工後に業者からの指摘や関係者からの要望等により設計変更や

事業費の補正等が行われるケースが多く見受けられることから、設計内容を精査し、関係者と十分協議を

行い、極力設計変更等が発生しないよう施工されたい。 

 以上で、経済福祉常任委員会の報告を終わります。 

○議長（溝部幸基） 

 諸般の報告を終わります。 

 

◎議案第４号 財産（福島町立学校校務用パソコン機器）の取得について 

 

○議長（溝部幸基） 

 日程第３ 議案第４号 財産（町立学校校務用パソコン機器）の取得を議題といたします。 

 提案理由の説明を求めます。 

 小鹿浩二総務課長。 

○総務課長（小鹿浩二） 

 それでは、議案の５ページをお願いいたします。 

 議案第４号 財産（福島町立学校校務用パソコン機器）の取得について。 

 次のとおり財産を取得するため、議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条例第３

条の規定に基づき、議会の議決を求める。 

 令和７年５月１９日提出、福島町長。 
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 はじめに、１の財産の名称及び数量につきましては、福島町立学校校務用パソコン機器一式でございま

す。 

 ２、取得価格は１，５１８万円です。 

 ３、取得の相手方は、札幌市中央区北４条西６丁目、北海道市町村備荒資金組合、組合長、棚野孝夫で

ございます。 

 ４、北海道市町村備荒資金組合の契約の相手方。 

 函館市西桔梗町５８９番地４２、大丸株式会社道南支店、支店長、千葉省児。 

 ５、取得の方法につきましては、指名競争入札でございます。 

 なお、今回の提案の財産取得につきましては、本年３月の令和６年度定例会３月会議において既に債務

負担行為について議決されている事業であり、５月１２日付で北海道市町村備荒資金組合より防災資機材 

の譲渡決定通知があり、議会の議決後に売買契約を締結するため議決を求めるものでございます。 

 次に、取得内容についてご説明いたしますので、説明資料の５ページをお願いいたします。 

１、取得する財産の種類・数量について。 

 物品名が福島町立学校校務用パソコン機器で、ノート型パソコン３６台となってございます。 

 金額が１，３８０万円、消費税が１３８万円、総計で１，５１８万円となってございます。 

２、契約・償還の方法について。 

 記載のとおりで、５年間の償還払いとなるものでございます。 

 以上で、議案第４号 財産の取得についての説明を終わります。 

 ご審議よろしくお願いいたします。 

○議長（溝部幸基） 

提案理由の説明が終わりました。 

 質疑を行います。 

 １番藤山大議員。 

○１番（藤山大） 

 先ほど総務課長言ったんですけども、一式みたいな言葉使ったと思うんですよね。そこで一式というこ

とであれば、例えばコピー機・印刷機この辺ってある程度古くなってきていると思うのですが、その辺の

一式と言ったので、その辺の確認したいんですけどもその辺はどうですか。コピー機と印刷機その辺の確

認だけお願いします。 

○議長（溝部幸基） 

 石川秀二教育委員会事務局長。 

○教育委員会事務局長（石川秀二） 

 藤山さんのご質問ですが、こちらの今回の取得に関してはパソコン関連の一式となりますので、先生方

が使うノートパソコンとそのファイル等を共有するサーバー関係となります。コピー機プリンタ関係は別

口となります。今回予定はしておりません。 

○議長（溝部幸基） 

 １番藤山大議員。 

○１番（藤山大） 

 もう一度確認しますけど、そうであれば印刷機・コピー機の年式的にどれくらい経っているのか。その

辺をもう一度確認したいと思います。 

○議長（溝部幸基） 

 石川秀二教育委員会事務局長。 

○教育委員会事務局長（石川秀二） 

 コピー機のほうはリースという形で利用しておりまして、今導入から契約３年目程度になりますので、

まだ比較的新しいかと思います。 

 印刷機のほうは備品ということで購入しておりますが、頻度のほうも最近は少なくなってきておりまし

て、年数のほうはきっちりは把握していないですが、まだ５年か６年程度かと思っています。 

○議長（溝部幸基） 

 よろしいですか。 
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 そのほか質疑ございませんか。 

（「なし」という声あり） 

○議長（溝部幸基） 

 質疑を終わります。 

 説明員との意見交換を行います。 

（「なし」という声あり） 

○議長（溝部幸基） 

 意見交換を終わります。 

 討議を行います。 

（「なし」という声あり） 

○議長（溝部幸基） 

 討議を終わります。 

 討論を行います。 

（「なし」という声あり） 

○議長（溝部幸基） 

 討論を終わります。 

 採決を行います。 

 議案第４号を決することに賛成の方は起立を願います。 

（賛成者起立） 

○議長（溝部幸基） 

 起立全員であり、議案第４号は可決いたしました。 

 

  ◎議案第５号 定住向け町有住宅（３号棟）建築主体工事請負契約の締結について 

 

○議長（溝部幸基） 

 日程第４ 議案第５号 定住向け町有住宅（３号棟）建築主体工事請負契約の締結を議題といたします。 

 提案理由の説明を求めます。 

 小鹿浩二総務課長。 

○総務課長（小鹿浩二） 

 それでは、議案の７ページをお開き願います。 

 議案第５号 定住向け町有住宅（３号棟）建築主体工事請負契約の締結について。 

 下記のとおり工事請負契約を締結するため、議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関す

る条例第２条の規定により議会の議決を求める。 

 令和７年５月１９日提出、福島町長。 

 契約の目的についてですが、定住向け町有住宅（３号棟）建築主体工事でございます。 

契約の方法は指名競争入札で、令和７年５月７日に執行してございます。 

契約金額につきましては、７，７１１万円でございます。 

契約の相手方は、松前郡福島町字塩釜４９番地の４。 

古谷・松岡・インテリア小笠原・澤田建築木工特定建設工事共同企業体、代表者、有限会社古谷建設、

代表取締役、古谷貴志でございます。 

 入札の状況につきましては説明資料で説明いたしますので、資料の６ページをお願いいたします。 

 入札状況調により説明をいたします。 

 工期につきましては、令和８年１月３０日までとなってございます。 

 工事概要は、木造平屋建、延床面積は１６９．４６平方メートルとなっております。 

 入札書比較価格は７，０８５万円で、予定価格は７，７９３万５千円となっており、予定価格について

は事前公表をしてございます。 

 入札の参加状況についてですが、２企業体より入札を執行しております。入札の結果、上段の古谷・松

岡・インテリア小笠原・澤田建築木工特定建設工事共同企業体が落札いたしました。 
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落札金額については記載のとおりで、落札率は９８．９４パーセントでございます。 

 以上で、議案第５号 定住向け町有住宅（３号棟）建築主体工事請負契約の締結についての説明を終わ

ります。 

 ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

○議長（溝部幸基） 

提案理由の説明が終わりました。 

 質疑を行います。 

（「なし」という声あり） 

○議長（溝部幸基） 

 質疑を終わります。 

 説明員との意見交換を行います。 

（「なし」という声あり） 

○議長（溝部幸基） 

 意見交換を終わります。 

 討議を行います。 

（「なし」という声あり） 

○議長（溝部幸基） 

 討議を終わります。 

 討論を行います。 

（「なし」という声あり） 

○議長（溝部幸基） 

 討論を終わります。 

 採決を行います。 

 議案第５号を決することに賛成の方は起立を願います。 

（賛成者起立） 

○議長（溝部幸基） 

 起立全員であり、議案第５号は可決いたしました。 

 

  ◎議案第６号 令和７年度福島町一般会計補正予算（第１号） 

 

○議長（溝部幸基） 

 日程第５ 議案第６号 令和７年度一般会計補正予算（第１号）を議題といたします。 

 提案理由の説明を求めます。 

 小鹿浩二総務課長。 

○総務課長（小鹿浩二） 

 それでは、議案の９ページをお開き願います。 

 議案第６号 令和７年度福島町一般会計補正予算（第１号）。 

 令和７年度福島町の一般会計補正予算（第１号）は、次に定めるところによる。 

 第１条 歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ１，０１４万８千円を追加し、歳入歳出予算の総額を

歳入歳出それぞれ４５億３，４４０万２千円とする。 

 第２条 地方債の変更は、「第２表 地方債補正」による。 

 令和７年５月１９日提出、福島町長。 

 まず、「第２表 地方債補正」について説明いたしますので、議案の１２ページをお願いいたします。 

「第２表 地方債補正（変更）」 

 起債の目的は空家対策等支援事業債で、限度額について６００万円を７６０万円に変更するものであり

ます。 

引き続き、起債の内容等について説明いたしますので、説明資料の７ページをお願いいたします。 

 起債の目的は空家対策等支援事業債で、地方債補正額１６０万円の追加で、事業費の追加によるもので
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ございます。なお、起債区分等に変更はございません。 

 次に、補正予算の歳出から説明いたしますので、９ページをお願いいたします。 

 ２款総務費、１項１２目テレビ中継局管理費、事務事業予算名も同様で、４０１万５千円の追加は、道

道岩部渡島福島停車場線改良工事において月崎・塩釜地区共聴施設の一部の移転が生じたことによる委託

料の追加となってございます。 

 次の段の、６款農林水産業費、１項３目農業振興費、事務事業予算名、有害鳥獣処理施設管理運営費で

１３万３千円の追加は、需用費で減容化処理装置用漏電ブレーカーの増設による修繕費の追加でございま

す。 

 下段、３項２目水産振興費、事務事業予算名がウニ種苗育成センター改修事業費で３００万円の追加は、

需用費で１００万円、委託料で２００万円の追加で、施設内排水溝修繕及び水槽の撤去に係る委託料の追

加となってございます。 

 １０ページをお願いいたします。 

 ８款土木費、４項３目住環境整備事業費、事務事業予算名、空家等対策支援事業費３００万円の追加は、

負担金・補助及び交付金で空家等除却費補助金５件分の追加でございます。 

 以上で、歳出の説明を終わります。 

 次に、歳入を説明いたしますので８ページをお願いいたします。 

 １７款繰入金、２項１目財政調整基金繰入金４５３万３千円の追加は、今回の補正に係る財源調整によ

る追加でございます。これにより今年度の財政調整基金からの繰入額は３億１，８４４万１千円となりま

す。 

 次の段、１９款諸収入、５項１目雑入４０１万５千円の追加は、テレビ共聴施設の光ファイバー移転に

伴う補償金となってございます。 

 次の段、２０款町債につきましては、先ほど第２表の地方債補正で説明しておりますので、説明は省略

させていただきます。 

 以上で、議案第６号 令和７年度福島町一般会計補正予算（第１号）の説明を終わります。 

 ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

○議長（溝部幸基） 

提案理由の説明が終わりました。 

 質疑を行います。 

 ６番木村隆議員。 

○６番（木村隆） 

 ９ページのウニ種苗センターの件で、今回撤去・修繕して、今後その養殖コンブ事業を推進すると書い

てますけれども、具体的に旧ウニセンターで何をおこなうためにこの予算が必要なのか伺います。 

○議長（溝部幸基） 

 福原貴之産業課長。 

○産業課長（福原貴之） 

 昆布養殖の事業なんですけど、隣に北海シーウィードさんが間引き昆布を使った昆布をやっていただい

ております。そこの部分で既製品の保管場所に苦慮しているという部分もあり、また、種苗センターが令

和６年度から新たな種苗センタースタートしておりますので、今ウニセンターの有効活用という部分の中

で北海シーウィードさんに製品の置場として使っていただくという中で活用しようとするものでございま

す。 

○議長（溝部幸基） 

 ６番木村隆議員。 

○６番（木村隆） 

 今、旧吉岡温泉にも北海シーウィードさんで昆布運んでますけれども、その物と今この新しく予算づけ

する場所というか、吉岡の温泉から運び出してこっちに移動させるものなのか、吉岡の温泉は使ってもら

ったままでまた新たに場所を提供するのか。 

○議長（溝部幸基） 

 福原貴之産業課長。 
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○産業課長（福原貴之） 

 今、旧吉岡温泉にも製品は入ってございます。この部分につきましても、しっかり整備になった時には

旧ウニセンターのほうに場所を移して、今トンバックのほうで製品入れているんですけど、それをしっか

り箱詰めした状況でウニセンターで管理するという状況。 

 また、旧温泉については若干雨漏りする部分とかもあるので製品によくないという部分もありながら、

今回の改修という状況になってございます。 

○議長（溝部幸基） 

 よろしいですか。 

 そのほか質疑ございませんか。 

 １番藤山大議員。 

○１番（藤山大） 

 ９ページのテレビ中継局の部分で、今回塩釜地区で一部移転となっているんですが、現在光ファイバ

ー・光通信って繋がっていない箇所がまだあるのか、その辺をお伺いしたいと思います。 

○議長（溝部幸基） 

 村田洋臣企画課長。 

○企画課長（村田洋臣） 

 今回移転対象になるのはテレビの無線共聴施設の塩釜地区に白符中継局から電波を受ける受信点ありま

して、それから塩釜の沢の中ですね、それぞれで電波を発射している発射点あるんですけども、それらを

繋ぐ光ケーブルですので一般の議員おっしゃる光ケーブルとは全く別のものということで認識していただ

ければと思います。 

○議長（溝部幸基） 

 １番藤山大議員。 

○１番（藤山大） 

 今の説明で理解したんですが、そうであれば今後いま繋がっていない場所、これは別ですね。別な部分

で光回線その辺の対応って今後考えるのか、それとも繋がっていない箇所に関しては････････。 

○議長（溝部幸基） 

 暫時休憩いたします。 

 

（休憩 １０時２４分） 

（再開 １０時２５分） 

 

○議長（溝部幸基） 

休憩前に引き続き、会議を再開いたします。 

 そのほか質疑ございませんか。 

（「なし」という声あり） 

○議長（溝部幸基） 

 質疑なしと認めます。 

質疑を終わります。 

 説明員との意見交換を行います。 

（「なし」という声あり） 

○議長（溝部幸基） 

 意見交換を終わります。 

 討議を行います。 

（「なし」という声あり） 

○議長（溝部幸基） 

 討議を終わります。 

 討論を行います。 

（「なし」という声あり） 
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○議長（溝部幸基） 

 討論を終わります。 

 採決を行います。 

 議案第６号を決することに賛成の方は起立を願います。 

（賛成者起立） 

○議長（溝部幸基） 

 起立全員であり、議案第６号は可決いたしました。 

 

◎休 会 の 議 決 

 

○議長（溝部幸基） 

 お諮りいたします。 

 ５月会議に付議された案件の審議をすべて終了いたしましたので、会議条例第１０条の規定により、令

和７年度定例会を休会いたしたいと思いますが、ご異議ございませんか。 

（「異議なし」という声あり） 

○議長（溝部幸基） 

 ご異議なしと認めます。 

 

◎休 会 宣 告 

 

○議長（溝部幸基） 

 令和７年度定例会を休会することに決定いたしましので、本日の会議を閉じます。 

 どうもご苦労さまでした。 

 

（休会 １０時２６分） 
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